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«Береги 
время 

учебы: оно 
не вернется, 

его не 
наверстаеш

ь.                 
А все, что 

учишь, 
пригодится.

» 



Орфографическая
 пятиминутка



• (Не)настье;
• (не)друг, а враг;
• (не)друг;
• (не)брежный;
• (не)решительность;
• (не)правда;
• (не)годование;
• (не)веселый.



(не)брежный,
(не)веселый.



«Правописание НЕ 
с прилагательными»



Цель занятия:
1. Повторить правила  написания

НЕ с другими частями речи.
2.    Познакомиться с правилом 

правописания НЕ с именами 
прилагательными.

3.    Научиться отличать частицу 
НЕ от приставки. 



Правописание не с прилагательными
Слитно:
1.Неряшливый

2.Нечистая(грязная)

Раздельно:
1. Не дорогая, а 

дешёвая

2. Совсем не 
интересная

Без НЕ не 
употребляется  

Можно заменить 
синонимом без НЕ

Есть противопоставление с 
союзом А

Есть слова далеко не, вовсе 
не, отнюдь не, нисколько 
не, совсем не.



� Прочитать и озаглавить.
� Переписать, раскрывая скобки.
� Произвести синтаксический разбор последнего предложения.
Приморская тайга – удивительный (не)
рукотворный сад. Весной он поражает (не)
обыкновенной красотой. Часто в нем можно 
увидеть (не)больших и очень задумчивых сов. 
Совы среди лесной пестроты ничуть (не)
приметные. Одна (не)крупная сова может съесть за 
день пять полевых (не)шустрых мышек. Таежные 
совы отличаются от своих собратьев (не)громким 
уханьем4.



Тест



1. Не с прилагательными пишется слитно:
       1. если слово не употребляется без не-;
       2. если прилагательное с не может быть 
заменено синонимом без не-;
       3.  если в предложении есть 
противопоставление с союзом а.
2. Слово не употребляется без не- в предложении:
       1. Его (не)ряшливый вид всегда отпугивал.
       2. В (не)настную погоду хорошо сидеть в 
тепле.
       3. День выдался (не)жаркий. 



3. Слово с не- можно заменить синонимом в 
предложении:
       1. Школа располагалась в (не)большом 
кирпичном доме;
       2. Прохожий был одет в (не)взрачный костюм.;
       3.(Не)решительным жестом девочка 
пригласила нас войти.
4. Слово с не пишется слитно в предложении:
       1. (Не)приятельская армия отступила.
       2. Эта книга далеко (не)простая.
       3. Нам продали (не)вкусное мороженое. 



5. Слово с не- пишется раздельно:
       1. Фильм был вовсе (не)скучный.
       2. Мы ждали (не)большой корабль, а лишь 
маленькую лодку.
       3.  Ее (не)навистный взгляд остановил нас.
6. Допущена ошибка в написании не- в 
предложении:
       1. Не широкая речонка поблескивала на 
горизонте.
       2. Океан был совсем не спокойным.
       3. В лесу мы увидели не глубокое, но очень 
широкое озеро.



«Недостаточн
о только 
получить 

знания, надо 
найти им 

приложение. 
Недостаточно 
желать, надо 

      делать.» И. 
В. Гёте

                           





СПАСИБО!  
ЖЕЛАЮ УДАЧИ!


